

## BAB 4

### HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

#### 4.1 Hasil Penelitian

Hasil penelitian ini dimaksudkan untuk menggambarkan data, yaitu deskripsi tempat penelitian yang terdiri dari data umum yang meliputi: karakteristik responden berdasarkan usia, pendidikan, informasi, serta data khusus yang meliputi: karakteristik responden berdasarkan tingkat pengetahuan remaja tentang dampak media sosial.

##### 4.1.1 Deskripsi Gambaran Lokasi Penelitian

Kelurahan Losari terletak di Kecamatan Singosari Kabupaten Malang. Luas dari Kelurahan Losari adalah 119,18 ha/m<sup>2</sup>. Batas wilayah sebelah utara adalah Desa Ardimulyo. Dan batas wilayah sebelah selatan adalah Pagentan. Batas wilayah sebelah timur adalah Desa Tamanharjo dan sebelah barat adalah Kelurahan Candirenggo. Jumlah KK di Kelurahan Losari sebanyak 1.432 KK. Jumlah penduduk Kelurahan Losari sebanyak 5.252 jiwa. Kebanyakan pekerjaan penduduk Kelurahan Losari adalah sebagai pegawai pabrik. Sebagian kecilnya mendirikan home industri. Dan ada juga yang pekerjaannya serabutan.

#### 4.1.2 Data Umum

**Tabel 4.1 Data Umum Hasil Penelitian**

No.	Kategori	F	%
1	<b>Usia Responden</b>		
	13-14 tahun	24	69
	15 tahun	11	31
2	<b>Pendidikan Responden</b>		
	SMP	35	100
3	<b>Informasi</b>		
	Pernah mendapatkan	35	100
4	<b>Jenis Kelamin</b>		
	Laki-laki	17	49
	Perempuan	18	51
5	<b>Lama Penggunaan Media Sosial</b>		
	<1 tahun	1	3
	1-2 tahun	4	11
	2-3 tahun	13	36
	>3 tahun	17	48

Sumber: Data Primer Peneliti

Berdasarkan data pada table 4.1, pada data usia didapatkan hasil lebih dari setengah responden berusia 13-14 tahun (24 orang atau 69%). Pada data pendidikan, seluruh responden berpendidikan SMP (35 orang atau 100%). Pada data informasi, seluruh responden pernah mendapatkan informasi (35 orang atau 100%). Pada data jenis kelamin, lebih dari setengah responden perempuan (18 orang atau 51%). Pada data lama penggunaan media sosial, hampir setengah responden menggunakan media sosial >3 tahun (17 orang atau 48%).

### 4.1.3 Data Khusus

**Tabel 4.2 Data Khusus Hasil Penelitian**

No.	Kategori	F	%
1.	Baik	6	17
2.	Cukup	21	60
3.	Kurang	8	23
<b>Total</b>		<b>35</b>	<b>100</b>

Sumber: Data Primer Peneliti

Berdasarkan tabel di atas menunjukkan bahwa tingkat pengetahuan dari 35 orang remaja rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang perihal pengetahuan remaja tentang dampak media sosial diperoleh hasil lebih dari setengah jumlah remaja yaitu 21 orang (60%) kategori cukup dan 6 orang (17%) kategori Baik, dan sisanya 8 orang (23%) kategori Kurang.

## 4.2 Pembahasan

### 4.2.1 Pembahasan Pengetahuan Remaja Tentang Dampak Media

#### Sosial Pada Remaja RT: 03 RW: 04 Kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan pada remaja rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang pada bulan Mei 2020 dengan jumlah total responden 35 orang, diperoleh data bahwa lebih dari setengah responden dari keseluruhan jumlah remaja yaitu 21 orang (60%) kategori cukup. Dengan pencapaian hasil

tersebut dapat di tarik kesimpulan bahwa hasil akhir dari tingkat pengetahuan remaja tentang dampak media sosial yang dimiliki adalah “kategori cukup”. Hal tersebut dimungkinkan karena 4 faktor yaitu usia, pendidikan, informasi dan lama penggunaan media sosial.

Faktor pertama, adalah Usia. Dari hasil penelitian berdasarkan usia pada remaja rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang pada bulan Mei 2020 didapatkan lebih dari setengah responden adalah usia 13-14 tahun sebanyak 24 orang (69%). Menurut Wawan & Dewi (2010) usia adalah umur individu yang dihitung mulai dari saat dilahirkan sampai berulang tahun. Semakin cukup umur, tingkat kematangan seseorang akan lebih matang dalam berpikir. Menurut peneliti dengan melihat dari teori di atas dapat menyimpulkan, bahwa semakin matang usia juga berpengaruh terhadap pengetahuan yang dimiliki, pada remaja di rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang Apabila seorang remaja dengan usia 13-14 tahun, maka pengetahuan yang dimiliki cukup untuk mendukung aktivitas dalam penggunaan media sosial sehari-hari.

Faktor kedua, adalah tingkat pendidikan. Dari hasil penelitian berdasarkan tingkat pendidikan pada remaja rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten

Malang pada bulan Mei 2020 didapatkan sebanyak 35 orang (100% ) berpendidikan SMP. Menurut Nursalam (2011), Semakin tinggi tingkat pendidikan seseorang semakin banyak pula pengetahuan yang dimiliki. Sebaliknya semakin pendidikan yang kurang akan menghambat perkembangan sikap seseorang terhadap nilai-nilai yang baru diperkenalkan. Menurut peneliti dengan melihat dari teori di atas dapat menyimpulkan, bahwa pendidikan juga berpengaruh terhadap pengetahuan yang dimiliki, pada remaja di rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang Apabila seorang remaja dengan tingkat pendidikan SMP, maka pengetahuan yang dimiliki cukup dalam penggunaan media sosial sehari-hari, daripada orang dengan tingkat pendidikan lebih rendah.

Faktor ketiga, adalah informasi. Dari hasil penelitian berdasarkan tingkat informasi, pada remaja di rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang didapatkan seluruh remaja yang berjumlah 35 orang (100%), pernah mendapatkan informasi mengenai dampak media sosial. Menurut Nursalam dan Pariani (2010), Seseorang yang mendapat informasi akan mempertinggi tingkat pengetahuan terhadap suatu hal. Menurut peneliti dengan melihat dari teori di atas dapat menyimpulkan, bahwa informasi juga berpengaruh terhadap pengetahuan yang



dimiliki, pada remaja di rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang Apabila seorang remaja dengan informasi yang kurang, maka pengetahuan yang dimiliki tidak akan cukup untuk mendukung aktivitas dalam penggunaan media sosial sehari-hari. Selain itu remaja yang sudah mendapatkan informasi, akan lebih yakin dalam menggunakan media sosial dan melaksanakan aktivitas sehari-hari. Maka sangat diperlukannya banyak informasi untuk menunjang dan menambah pengetahuan terhadap remaja di rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang.

Faktor keempat, adalah lama penggunaan media sosial. Dari hasil penelitian berdasarkan pengalaman lama penggunaan media sosial pada remaja rt 03 rw 04 kelurahan Losari Kecamatan Singosari Kabupaten Malang pada bulan Mei 2020 didapatkan adalah hampir setengah responden menggunakan media sosial > 3 tahun sebanyak 17 orang (48%). Menurut Notoatmodjo (2012) Pengalaman adalah pengamatan yang merupakan kombinasi penglihatan, penciuman, pendengaran serta pengalaman masa lalu. Oleh sebab itu pengalaman pribadi pun dapat dijadikan sebagai upaya untuk memperoleh pengetahuan. Hal ini dilakukan dengan cara mengulang kembali pengetahuan yang

diperoleh dalam memecahkan persoalan yang dihadapi pada masa lalu.

